

PROSPECTED

DEPARTAMENTO
DE BIBLIOTECA
y COMPLIACION

DE UN PERIODICO INTITULADO

EL IRIS DE JALISCO.

Entretanto que el pueblo jalisciense, inducido por su heroico y elevado carácter, se encamina imperturbable à la consecución de sabias y libres instituciones, la masa nacional á quien consagra servicios tan eminentes le observa con entusiasmo, y espera de su decisión y acreditada constancia el complemento de la obra predilecta de nuestra emancipación. Ilusorios serian los esfuerzos sublimes que sellaron con su sangre los inmortales Hidalgo, Morelos y otros héroes dignos de eterna gloria, si los que hemos sobrevivido á tan ilustres victimas nos desentendemos del interés sagrado porque dieron sus vidas, y nos distraemos del glorioso camino que nos señalaron. Nuestra conducta provocaria la improbacion de las futuras generaciones, si por defecto de celo y energia quitásemos la mano de las instituciones que deben consolidar y hacer indestructible la empresa de aquellos venerables caudillos.

Los americanos, todos, concebimos las mas halagüeñas esperanzas en la publicacion del Plan de Iguala, á que respondió la nación con tan pleno pronunciamiento; pero sucesos posteriores que no pudieron evitarse, porque estaban en el temple de las mismas cosas, han retardado nuestra constitucion, y dado aliento á nuestros enemigos, que no han perdido ni pierden ocasión de desavenirnos y destruirnos, desacreditando nuestra politica capacidad para sostener por nuestra propia virtud el rango de nación soberana. Empéro los eventos que tan aceleradamente se han sucedido traen

JALISCO. — Dejando de lado la cuestión política, en que se ha tratado en el Congreso, y que no nos ocupa en este momento, nos quedan las relaciones exteriores, que es lo que más nos interesa. Y para tratar de esto, el Dr. José María Pino Suárez, en su discurso de apertura, consiguió la importante ventaja de hacer conocer más distintamente nuestros intereses nacionales, poniéndonos en estado de obrar con más acierto, claridad y circunspección. Pero ya no es del caso hacer el análisis de nuestros acontecimientos pasados; debemos solamente manifestar y prevenir los que en lo venidero nos amenazan, y éste es el fondo de nuestro plan. A oídos de los

El heroico pueblo mexicano, viéndose después de tres años de independencia sin constitución ni leyes convenientes, está sumido en la inquietud más amarga, se debate ansioso por ver removidos los obstáculos que paralizan el cumplimiento de sus altos destinos, y espera de sus virtuosos representantes resoluciones sabias, patrióticas y eficaces que calmen sus desconfianzas: con este objeto, el mas poderoso en un corazón americano, nos proponemos concurrir á su ilustración con nuestros débiles, pero bien animados conatos, tomando en consideración cuanto pueda interesarle en sus instituciones sociales. Procuraremos dar su verdadera luz á las materias que le convengan en punto á derecho político, y observaremos con genuina imparcialidad la marcha y resoluciones de los encargados de su establecimiento y gobierno en todos los ramos del orden público, no perdonando fatiga ni desvelo en el lleno de nuestro compromiso. Cuidaremos asimismo de evitar toda personalidad odiosa, tratando los asuntos en tésis general, ó con relación á casos individuales, salvando religiosamente la conducta privada de los ciudadanos, pues nuestro ob-